
2023年国培思想政治教育心得体会(优
秀5篇)

心得体会是指个人在经历某种事物、活动或事件后，通过思
考、总结和反思，从中获得的经验和感悟。记录心得体会对
于我们的成长和发展具有重要的意义。接下来我就给大家介
绍一下如何才能写好一篇心得体会吧，我们一起来看一看吧。

国培思想政治教育心得体会篇一

何为师者？千年前的韩愈在《师说》一文中开篇写道：“古
之学者必有师，师者，所以传道授业解惑也”。我想，对于
一名教思想品德政治的教师来说，传道，传的是立人做事之
道；授业，教授的是课本里的知识；解惑，解答的是学生课
堂以及课后的一些疑惑。而通过这次的国陪，我对教师这个
职业有了新的领悟，如果要我也给教师下一个定义，用一个
具体的概念来形容教师，我想大概是渡者。

老师如同岸边的渡者，她不是陪同孩子一起走过整个人生路
的人，更不是仅仅立于路口的十字路标。为渡者，该是陪他
们走过一段路后并且告诉他们方向的公平者，她视学生如子，
却不会只偏袒学习成绩好的，轻视成绩差的；她无私传授知
识，因为她知道过了此岸，未来的漫漫学途，还需要他们继
续努力、勇敢、自信去走过。这也许是授之于渔的真正意义。

实际上，我不反对为一个苦苦的渡者，因为在泅渡的过程中，
作为渡者也收获了很多，学生也是我们的老师，也让我们懂
得珍惜，珍惜生命中铭刻于心的所有美好，这些美好是学生
们懂得了知识的舒心一笑，是学生们那声发自内心的谢谢，
就像国培老师们一起分享的那些故事，如道德楷模黄xx老师
所说的教师这个职业反而让她的生命得到重生，让她积极与
病魔斗争，又如阳淼老师用自己的教学经历全美诠释了为师
者的幸福。通过这次的国培，我想我会更坚定地当一名渡者，



虽然我不知道，这渡口究竟能摆渡多少知识，那船究竟能承
载多少欢乐，但我坚信，只要从渡口出发，涉水而行，跋山
而越，定能带学生们到达彼岸，告诉他们前行的方向，而我
也会和他们一起成长。

国培思想政治教育心得体会篇二

在这次的国培中，专家们深厚的理论功底和精彩的讲解，让
从事思想道德政治教学二十余年的我眼前一亮，如同醍醐灌
顶，让我对如何为师有了透彻的领悟。比如郭学生老师
的“改变我们的课堂”，又如世界咖啡模式的理解和应用，
再如采用一些纸牌游戏来快速增进彼此之间的了解···这
些新的教学方式，打破传统的长期以来我们所积淀的应试教
育的模式，特别是以教师为主枯燥讲授课本知识的课堂教育。
《大学》有言，苟日新，日日新，又日新。我们的时代每一
天都在发生变化，科技在迅速地发展，潜移默化地融入我们
的生活中，我们所教的每一届学生也各不相同，每一代的学
生都具有不同的时代个性。沉舟侧畔千帆过，病树前头万木
春，作为教师，我们也需要与时俱进，抱着活到老学到老的
心态，去创新教学模式，运用新的科技，去积极寻找让学生
乐于学习的教学模式。

以学生为主体是所有创新教育的灵魂。给我感受最深的便是
世界咖啡模式的应用，以小组探讨的学习方式，去引导学生
形成独立思考、大胆质疑的个体自信心理品质。真正做到将
课堂还给学生，教师只是起到一个引导的作用，对学生中出
现的一些异议甚至是错误的观点，采取尊重、宽容的态度，
通过循循善诱和集体讨论的方法达到共识。就如同古语中说
的，各美其美,美人之美,美美与共,天下大同，去鼓励学生质
疑、争辩的同时，也让学生去倾听别人的观点，在别人发言
的时候，认真听，然后以小组的模式总结，与其他各组分享
观点看法，去改变这一代孩子以个人为中心的一些坏毛病。

最后，我想用肯尼迪总统在就职演说上说过的一句话作为这



篇总结的结束语：不要问你们的国家能为你们做些什么，而
要问你们能为国家做些什么。我愿我们每一个教师在退休的
时，都可以掷地有声地说句，我为这个国家培养一批又一批
美丽的花朵。

国培思想政治教育心得体会篇三

在整个国陪的过程中，从一开始每个学员车次行程的登记到
每个学员报到时，都能第一时间准确无误地叫出名字；就餐
时，又不断的根据各地各人的习惯来调整菜肴；俗话说每逢
佳节倍思亲，在中秋到来之际，更是贴心给我们准备了月饼，
让在异地他乡求学的我们也能感受到了大家庭的温暖；将授
课的知识拷贝在u盘中，以供我们日后继续学习，更好地掌握
学习的内容······从这一个个小细节中，无一不体
现xx老师们的满满关怀，让来自五湖四海的我们倍受感动。
就是在这样温暖的集体中，在这样轻松的学习氛围中，大家
相互探讨新的教学模式，互相学习，互相进步。也正是因
为xx老师们对学员的关爱，让我明白了：爱能产生巨大的能
量，如同播种开花，花开朵朵，花香四溢。以爱作为传承知
识的纽带，会让学生们乐于学习，“知之者不如好之者，好
之者不如乐之者”，只有学生们爱上这门学科，乐于学习，
才能更好地掌握知识。因此，作为一个教育者首先应该有爱
的胸怀，爱每一个学生，真诚被感知，学生们才会尊重你，
积极学你所教的科目，这就是爱的感染力。我想，在之后的
教学与学生的相处中，我也同样会营造这样轻松温暖的学习
氛围，用爱去凝聚班级，用心去关心学生，而后传其道授其
业。

国培思想政治教育心得体会篇四

云南省怒江州泸水县六库镇中学杨海兰

过得真快，国培就要结束了，我发自内心的希望国培的时间



能延长，那怕是几天，这并不是因为这几天来我们过得像共
产主义社会，而是在这短短的十天中我收获了很多，就像凌
云志老师提倡的一样把心态调整到十八岁。

从教十四年以来我确实体会到老师们所说的“高原反应”折
磨的滋味―身心疲惫、情感压抑，甚至迁怒与身边的亲人，
总是用挑剔眼光来看待周围的一切。十年前认识我的朋友们
大部分都会要我调整自己的心态，否则会把自己逼疯的，其
实我也意识到我的心理很压抑，经常头疼。

这次能走出怒江走出云南，是得到校长的鼓励和信任，得到
家人的支持。今年我又接初一年级148班的班主任，新生报到
军训才四天，我有些放心不下呀，可是校长语重心长地
说：“你放心去学习吧，我会安排一个跟你一样负责的老师
代理你班主任工作，管好你的这伙兵”。家里的亲人们听说
我要到湖南学习都很高兴，因为我是这个大家族中第一个公
费乘飞机的，这个200元那个300元资助我到衡阳师范学院来
学习了。于是我第一次走出云南第一次乘飞机第一次乘高铁，
到了衡阳我甚至问凌云志老师高铁与火车有什么区别！

到了衡阳得到了国培计划管理团队专家老师们的热情接待和
安排，心里暖暖的，特别是钟老师和凌老师亲切地喊出我们
的名字并问我们累不累时就像朋友像亲人！非常感谢你们为
我们做了那么多。

“人最大的敌人不是别人而是自己”，为了回报亲人，回报
专家老师们，以一个全新的自我回去面对我的那群孩子们，
我决定放开自己，自己走出来。说实话连我自己都不敢相信
在国培的课堂上我会变得如此轻松、如此积极那么大胆，面
对我们的贫穷是如此坦然没有自卑。在课堂上认真听专家们
传授知识和方法技巧并记下自己的收获和所得。

凌晨一点我还没有睡着，总是翻来覆去的想着总结着是谁在
引导着我？是谁在鼓励着我？使我能够如此快地走出自己，



是凌云志老师的热情、破冰活动和会说话的ppt;是钟老师的
细心体贴，资老师的微笑鼓励；是廖教授的那一个个独道的
观点理念；是阳淼和黄佩两位师德模范那种为幸福而教的执
着精神；是来自于全国各地的`四十六位优秀教师的理解宽容
帮助。

我不枉此行，我感谢国培感谢专家老师们，是你们让我得到
蜕变，让我教育事业得到重生！我立志要做一个迷恋孩子成
长的老师，做一个有自己风格的老师，要做一个有思想―有
更高思想的老师，这样我才能走得更远！

国培思想政治教育心得体会篇五

八月中旬，接到了要去衡阳培训的通知，还沉浸在暑假的懒
散、自由中的我，说实话，有些不高兴了。

9.1日，我们来了，衡阳。就在陌生的衡阳东车站，我遇到了
一起来培训的学员们了，哇，还有接车的，特别是司机，爽
朗的自豪的告诉我们，这，是我们衡阳的・・・，特别是，
廖主任肯定会亲自带你们去爬南岳，而他，本身就是一座活
着的丰满的衡山。我不禁高兴起来了，也充满期待，心里念
叨着“见到了老师，就叫他廖衡山，呵呵呵・・・”

今天，培训的内容已经大部分完成了，这时候从头回忆起的
话，我不知道要从哪里开始说了，那么多的点，那么多的震
撼・・・・・・第一天的破冰活动，互相认识，互相支持，
互相信任，瞬间瓦解了主持人的阴谋，虽不是十八，却胜似
十八，于是，接下来的几天里，我，忘记了我和我们是几岁
了。培训的内容也许可以是满汉全席，但是，设计者精心选
择了我们需要而且我们能践行的当代教师素质、师德、如何
上好思品课、ppt制作、培训师的气场等内容。因为共鸣，我
们争锋，上课过程中，班级有了麦霸，有了“毫无素质”的
打断；因为投入，我们忘记时间，借用凌老师的一句话“都
六点多了，还专心听课的学员，了不得”；因为参与，我们



成长，感谢我们的培训老师们，感谢我们那些勇于分享的学
员们，你们注意到了吗，就在今天，即使无比害羞的乐景文
老师，也拿起了麦克风。

题外记：在此征集我们班的高频用语：比如兄弟姐妹，比如
亲如一家，还有吗，亲们，来挑战吧！


